



Los órganos electorales militan en la oposición: titular de la UIF

GEORGINA SALDIERNA
Y FABIOLA MARTÍNEZ

Ante la moratoria legislativa de la oposición y la posibilidad de que no se apruebe la iniciativa electoral del Ejecutivo, Pablo Gómez Álvarez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, pidió ayer a Morena en la Cámara de Diputados preparar un paquete de reformas secundarias "democráticas".

Al participar en la reunión plenaria de los diputados de Morena antes del periodo ordinario de sesiones que comienza en septiembre, acusó a los órganos electorales de militar en la oposición y amenazar a quienes integran su partido un día sí y al otro también con aplicarles la pérdida del modo honesto de vivir, para que no puedan participar en contiendas electorales.

"Estamos en un aprieto. Empecemos a preparar (...) un paquete de reformas democráticas legislativas, porque es contra nosotros. No lo están aplicando a ningún otro partido", apuntó ante los legisladores, quienes se quejaron del acarreo y la compra de votos en los comicios internos.

Gómez Álvarez señaló que el proyecto de reforma electoral constitucional del presidente Andrés Manuel López Obrador es un parteaguas, no es un ajuste de cuentas con personas que ni siquiera van a tener que ver en el proceso de 2024. Con ello aludió al consejero electoral Lorenzo Córdova, a quien calificó de "representante de la oposición".

Defendió la propuesta del Ejecutivo y explicó que propone la desaparición de los tribunales electorales locales, porque la mayoría de los casos terminan en la sala superior. También se plantea un sistema de representación proporcional pura.

El ex dirigente estudiantil del 68 advirtió a la oposición que tarde o temprano tendrán que encarar estos cambios, pues con nuevos preceptos constitucionales o sin ellos, de todos modos se tiene que ir a las

leyes secundarias.

Alertó al bloque opositor que en términos de una negociación tiene mejores condiciones y es más fuerte en una reforma constitucional por el requisito de las dos terceras partes de votación. En el plano de la mayoría simple tiene menos posibilidades.

Dado el rechazo de la coalición Va por México a la iniciativa presidencial, el funcionario de la Secretaría de Hacienda se preguntó si acaso "estamos ante una oposición encajecida que ni siquiera puede actuar en su beneficio" y "hace todo para su maleficio". Si es así, "allá ellos".

La diputada *trans* María Clemente García le regaló un fuate para que no se le olvide que también tiene que reprimir de manera pareja. "Si alguien de Morena roba, castíguelo", le pidió, al señalar que debe investigarse de dónde se movió tanto dinero para acarrear gente en la elección interna del partido guinda.

El diputado Iran Santiago secundó a su correligionaria y enfatizó que en los comicios internos hubo compra de votos de 500 y hasta mil pesos y regalo de despensas.

Gómez Álvarez dijo que el acarreo ha sido una de las cosas más difíciles en la historia de la transición democrática, porque no ha habido una autoridad electoral que se preocupe por aplicar la ley. Se ha dedicado a otra cosa y nunca persiguió la utilización de dinero público en las elecciones, subrayó.